

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Jueves 28 de Octubre de 1937

Núm. 397

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Francia inquieta por lo de Palestina, que debilita la acción de Inglaterra en el Mediterráneo.	3
El presidente de la República de Filipinas reclama su completa independencia	3
«Vamos a dar la última batalla». Crónica de Fernando ORS.	2
Disposiciones del «Boletín del Estado».	2

Centenares de prisioneros y presentados en la zona de Asturias

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 27 de octubre de 1937. Segundo Año Triunfal.

EJERCITO DEL NORTE.—En Asturias también hoy se han hecho centenares de prisioneros con armamento, siendo muchos los milicianos que siguen presentándose.

EJERCITO DEL CENTRO.—Tiroteos y Cañoneos en los frentes de Madrid y Aragón y sin novedad en los demás.

En total se han presentado 31 milicianos y soldados, procedentes de las líneas enemigas, la mayor parte con armamento.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 27 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

A los rojos se les antoja los dedos huéspedes

Leganis, 27.—(Especial para EL ALCÁZAR por María Núñez de Prado).

Hacia varios días que no se pasaba miliciano alguno por este sector; el mal tiempo dificultaba la evasión, porque hay que echar cuerpo a tierra con mucha frecuencia y el barro amenaza cubrirle a uno, para desafiar las inclemencias del tiempo, llegó ayer a nuestras filas un valiente muchacho. Tenía prisa por venir, precisamente para decir muchas cosas y sobre todo, para no estar con los rojos, el día que nosotros entremos en Madrid.

Parece que otra vez más se han sobresaltado los mandos ruso-franco-soviéticos, y han visto a nuestros soldados romper el frente de Madrid que ellos tienen fortificado. Anteanoche, tocaron alarma y se pusieron en plan defensivo... esperan el avance de nuestras tropas con el fin de copiarles y hacer un buen escarmiento, pero... ¡nuestras tropas no llegaron!... ¿Cómo iban a llegar, si no se habían movido de sus posiciones? Y los rojos se tranquilizaron y volvieron a lanzar bravatas y desplantes, algunos de los cuales hemos escuchado no sin regocijo por la radio roja.

¡Ya están haciendo como cuando atacaron por Brunet! Parece que nuestro fin ha llegado, esta vez sin remisión posible, porque las energías marxistas son tales, y tan grandes sus efectivos de combate, que nosotros no los podremos resistir, sobre todo, después de la derrota que hemos sufrido en Asturias, después de la gloriosa retirada que han hecho los rojos en Gijón y esa maravilla de operación militar que supone la evacuación de la cuenca minera...

Según los rojos, lo de Asturias ha sido un triunfo para ellos. Decía el miliciano pasado, que

algunos infelices creen esas patrañas, pero la mayoría no; siguen en el frente rojo por la fuerza de las circunstancias y por la presión de las brigadas internacionales que están acumulando en Madrid.

Los rojos están desorientados no saben por donde van a jugar la última carta ni a quien han de encomendar la victoria. ¡Hueso difícil de roer! ¡Porque la victoria...! no se verá jamás por parte alguno.

Después de detener a los generales en Madrid, los rojos han detenido a los jefes y oficiales españoles porque no les inspiran confianza y han encomendado los mandos a oficiales franceses pertenecientes al ejército francés y algunos rusos; esto no ha producido en los milicianos el efecto que a nosotros nos parece, es porque ya están acostumbrados a ello, pero sí les ha desmoralizado aún más de lo que estaban, porque es innegable que esos elementos extranjeros, no harán frente a nuestros soldados.

Madrid invadido por un halud de rusos y franceses se debate en la agonía. Maja taciturno, se inclina sobre los planos en su despacho y ve que tiene que ir reduciendo el terreno que les pertenece, le debate en inquietud. ¿Por donde atacar? ¿Cuál será el punto más débil? Tantos por aquí, ataque por allá, ensayo por acullá ¡Todo es inútil! Nuestras líneas son infranqueables. De una vez para siempre debía de convergerse el generalito que por donde quiera que ата que será vencido y si algunos por humanidad se rindiera y evitase tantas vidas como va a sacrificar a su tontería, obtendría con ella la primera victoria de esta campaña. ¡La victoria de haber previsto y evitado la derrota, que es la única victoria que a estas alturas puede esperar el ejército rojo.

Ayer hubo escasa actividad en todos los frentes

En los sectores del Centro se pasaron 31 milicianos

Son ya muchos millares los prisioneros pasados a nuestra zona

Zaragoza, 26 (Crónica de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Habría observado, el lector que es rara la crónica en que no hacemos constar el pase a nuestras filas de grupos de milicianos con armas. Por todos los sectores, y a pesar de la enorme vigilancia que se ejerce sobre estos rojos, llegan a nuestra zona simpatizantes con el Movimiento Nacional, y aún elementos pertenecientes a grupos de izquierdas o soldados enrolados en las tropas marxistas. To-

dos ellos están desengañados de la trágica experiencia comunista, ya cansados y convencidos de lo que ocurre en los pueblos y ciudades que sufren aún la tiranía de los soviets.

No importa que luego ejerzan represalias con los familiares de los pasados. No importan los peligros que lleva consigo la evasión, la cosa es llegar a la España de Franco y huir de la tiranía roja.

Día a día se van pasando milicianos, hasta el extremo de que son ya muchos millares los que se encuentran entre nosotros desde el comienzo de la guerra.

Es tan considerable el número de evadidos, así como el de prisioneros que en otro lugar cualquiera que no fuera de la España Nacional, crearía un gravísimo problema. Pero aquí en este Quinto Cuerpo de Ejército, se poseen grandes edificios y locales amplios, sótanos de todas las condiciones de higiene para albergar a los muchos milicianos, hasta tanto se comprueba su personalidad.

También nos hay para retener a los numerosos prisioneros. No digamos nada de la Intendencia porque en otro lugar también que no fuese aquí la manutención de miles y miles de prisionero sería un verdadero problema.

Pero aquí a Dios gracias, los viveres abundan, y las comidas que a los unos y a los otros la Intendencia sirve, son verdaderamente espléndidas.

Todos los que la reciben lo confiesan, convencidos de que en esta zona se vive mucho mejor que en la otra, pues en la roja no se puede vivir. Los más avisados han llegado a comprender eonegulta que estando las regiones ganaderas, como Galicia

y las agrícolas, como Castilla y Aragón, entre otras, en poder del Ejército español, y no teniendo que sufrir a Madrid y Barcelona, que consumirían cantidades enormes de víveres, la superabundancia es grande en la zona liberada. Será así, pues la cosa es que cada día va en aumento el paso de milicianos, y que estos días, por las derrotas de Asturias, se ha aumentado considerablemente, anunciando los evadidos que aun se pasará mayor número cuando nuestras tropas comiencen su avance hacia Levante, pues el descontento es general, y están deseando que se acerquen las columnas liberadoras.

Dedico esta crónica de hoy a este aspecto de la vida en Aragón porque lo juzgo de interés, y además porque no hay actividad por estos frentes que merezcan la pena de destacarse.

Toda la noche y gran parte del día ha estado lloviendo. Una lluvia fina y persistente que ha convertido las trincheras y los caminos en verdaderos barrizales. Ha sido el tiempo tan pésimo, que la actividad en el frente aragonés fué totalmente nula. Los soldados han tenido que refugiarse en las trincheras como buenamente han podido, ante los furiosos temporales de lluvia, que a última hora se han incrementado ya en todas partes.

Como decimos, en la jornada de hoy sólo se han registrado ligeros tiroteos en diversos sectores, habiéndose presentado en nuestras filas doce milicianos, siete de ellos con armamento.

Esperamos que el tiempo mejor, para saber por dónde ordena el mando que empiecen las operaciones de avance arrollador de nuestros invencibles soldados.

Perfil del día

Con ese cinismo imponente que Lenin aconsejaba para la propaganda y que ha caracterizado siempre a las izquierdas en España, Negrín, en su reciente discurso radiofónico de Madrid, decía que en el Extranjero se iba desvaneciendo la leyenda de crímenes y ferocidades que los fascistas habían atribuido a los españoles libres y difundido entre las clases conservadoras de Europa.

Había que restregar por el rostro a Negrín, entre tantos y tantos casos típicos, el monstruo del reo de León que acaba de pagar con su vida, juzgado con todo género de garantías procesales, sus múltiples y horrendos asesinatos.

Había que restregárselo también a los cucos y rojaldes de nuestra retaguardia que todavía a estas alturas no son de los unos ni de los otros; que no hacen sino quejarse, en su egoísmo repugnante, de estar cogidos entre las dos tendencias, y que en ocasiones lamentan la severa justicia de los nuestros lo mismo que las terribles crueldades de los rojos, porque como no son ni de los unos ni de los otros...

¿Es que por parte de los nuestros se han dado jamás casos tan inhumanos, tan horribles, tan injustos como el de las monstruosidades sangnarias del reo de León, entre Innúmeros más? Esto había que preguntárselo a los cucos y rojaldes, si no fuesen seres despreciables; si no hubiese que hacer con ellos otra cosa: por lo menos, para que perdiesen de una vez la cuquería, y el egoísmo, y el miedo, obligarles a cubrir en el frente los puestos más batidos por las ametralladoras, los morteros y los cañones.

Prieto va a explicar cómo han perdido Asturias

Salamanca, 27.—Ya no hubo parte oficial marxista del ejército del Norte. Después de la explicación del día 22, en la que se achacaba la pérdida de Asturias al Comité regional rojo, el día 23 fué radiada una nota del Ministerio de Defensa, que es muy sustanciosa y en la que se falsean los hechos y se modifica la verdad.

En ella se dice lo que sigue: Dentro de pocas horas llegará a Valencia el coronel Prada, jefe del ejército del Norte, quien ha dado cuenta de que antes de abandonar la región fueron utilizados todos los barcos que se encontraban en los puertos de Avilés y Gijón, calculando que el número de milicianos evacuados es superior a 12.000.

Valentín Fuentes, capitán de navío y jefe de la escuadra del Cantábrico, ha dado cuenta ya de que todas las dotaciones del «Ciscar», submarino «C-6» y el torpedero número 3, se encuentran ya a salvo. Porque los tripulantes de esta

última unidad no se dejaron contagiar de próximas flaquezas y los demás han sido siempre adictos al gobierno.

Luna, jefe de aviación del Norte, también ha dado ya cuenta de que han sido puestos a salvo todos los especialistas y sacados todos los aparatos existentes.

El ministro de Defensa se encargará personalmente de dar cuenta de lo sucedido en Asturias a toda la opinión pública; pero, hasta entonces, debe rendir un homenaje a la aviación y a la marina republicanas. Aquella sabía perfectamente que un día u otro acabaría por sucumbir ante la superioridad del enemigo, y ésta tenía también la evidencia de que sus barcos serían hundidos más pronto o más tarde.

Así termina don Inda el trágico capítulo de Asturias en la literatura guerrera marxista, anticipándose a dar unos explicaciones que, seguramente, habrían de pedirle sus amigos y enemigos.

«ASTURIAS era el reducto que nuestros enemigos juzgaban como inexpugnable, símbolo de su esfuerzo, de su arrogancia y de su sonado triunfo, nos la presentaban como el júpiter de los rayos tonantes. Asturias, que es Gijón, Oviedo, Avilés, Villaviciosa e Infiesto, están ya en poder de España. El símbolo se ha derrumbado y la estatua de un falso Dios cayó bajo los rayos más ciertos de nuestra gloria».

Vamos a dar la última batalla

Zaragoza, 27. (Crónica telegráfica de nuestro corresponsal Fernando ORS).—¿Por Aragón? ¿Por Andalucía? ¿Por Guadalajara? ¿Por Cuenca? El interrogante se abre y se cierra sin respuesta, porque sólo un hombre es capaz de cumplir aquel espacio, y es natural y obligado que en el momento culminante de la guerra, la reserva sea tan firme y austera como nuestros inquietos deseos de saber y anticipar. ¿Qué nos importa a nosotros que la brecha decisiva, la última brecha, se abra por aquel sitio o por éste? ¿Qué nos importa que nuestras fuerzas siempre victoriosas, en afán de culminar para siempre su triunfo, rompan las resistencias enemigas por entre olivares, o desbancando a la caballería por las parameras castellanas, o trepadoras entre riscos, agua y nieve, cuando sabemos que lo que se propongan lo han de conseguir? Vamos a dar la última batalla para que quede terminada la guerra, la que derrumbe la acunada moral marxista, y eso es lo importante. Lo otro, el saber por dónde se va a empezar, por dónde son las líneas enemigas más débiles, o por qué sitio resultarán más vulnerables para que nuestro dominio se afiance, eso es competencia del mando. Que él debe decirlo, porque siempre tendrá razón para disponerlo de esa manera.

Pensábamos que la liquidación de Asturias tardará todavía veinte o treinta días en reponerse, y hemos visto que el frente minero, sectarismo y dinamita, los dos peores enemigos en la guerra, se derrumbó estrepitosamente sin que veinticuatro horas antes nadie lo soñase. La guerra suele tener esas manifestaciones de sorpresa. Habremos de ver muchas más. Porque de ahora en adelante caminaremos en torno de un círculo desconocido para nosotros, pero no para los que saben lo que aquella circunferencia encierra.

Ilusiones fallidas

¿Recordáis los días en que los marxistas quisieron apoderarse de Fuentes de Ebro? El parte rojo, ahora puede declararse, era terminante. «El día del Pilar, decía, nuestras brigadas entrarán en Fuentes de Ebro, pase lo que pase y cueste lo que cueste». «Si es preciso—añadía—se empujará a los milicianos con las pistolas en el cogote; pero de ben, tienen que entrar».

Sus ataques violentísimos fracasaron, la carretera de Zaragoza no la pudieron dominar; lo mismo les sucedió en Jaca, en donde se llevaron contados más de 1.000 cadáveres enemigos, sin que después de ese desgaste pudieran dar vista a aquella población. Y después de todos esos esfuerzos en los que cifran un éxito que lo perseguían, aunque al día siguiente lo tuvieron que disimular, los transportes rojos: trenes, camionetas, tractores, automóviles, precipitadamente (¿qué temerán?), se apresuran, a tiempo de desmoronarse el frente asturiano, a levantar sus fuerzas y elementos del sector por el que querían amenazar a Zaragoza para volver otra vez a las trincheras madrileñas y reforzar sus efectivos en él. Y se nota que afianzan sus posiciones en Guadalajara y reclaman los efectivos por Teruel y por el Sur se interceptan comunicaciones con Clave, manifestando que las unidades que allí disponen son escasas, y el Gobierno de Valencia negocia con Companys la hospitalidad en Barcelona, recluso de que se le corten las comunicaciones con Levante, por la actitud de la población civil

catalogana y la posición de rebelión de algunas fuerzas, a las que con su presencia y el cortejo represivo que le da escolta intenta dominar.

Asturias entretenía a varios miles de hombres y un material ofensivo importantísimo, al que se añade el extraordinario bultín conseguido, del que aún no se tiene idea, porque todavía no hubo tiempo de recuento. Asturias entretenía buen contingente de nuestras armas, Asturias proporcionaba las sustancias medular en las ofensivas rojas, a pesar, y no obstante, la ayuda y el apoyo que recibían y reciben del extranjero. Asturias, según los marxistas, era la válvula por la que discurrían su confianza. Pero Asturias, como problema inquietante, ya no existe para nosotros. Asturias se ha refundido otra vez en España. Centenares de mineros, de los que hace cinco días los consideraban los revolucionarios como incondicionales, llegan a los centros de alistamiento del Ejército de las Milicias nacionales y solicitan ser acoplados en nuestras fuerzas para responder a la tradición, de la que ahora se dan cuenta. Si en aquellas condiciones, si en aquellas favorables condiciones, en que una consi-

que. Aun en supuesto de que eso fuese así, que es afirmar mucho, porque la experiencia nos enseñó que peca siempre por donde menos se supone, yo no sé si los milicianos de esta parte del Ebro aguantarán con el estoicismo de los gudaris en las montañas vizcaínas y gipuzcoanas; y si éstos, protegidos por enormes selvas de arbolado y picos inaccesibles, tuvieron que abandonar con aquellas posiciones sus no menos formidables reductos de cemento y hierro, sus túneles de protección y las cuevas mismas que les ocultaban contra el bombardeo, porque el valor y la resistencia física se aplanaba y desaparecían ante las quinientas o seiscientas bocas de fuego de nuestra Artillería, en contacto días enteros con los rebeldes y la acción seguida de nuestras escuadrillas de caza y gran bombardeo, que limpiaban incluso los rincones más disimulados y ocultos, ya veremos si por el lugar donde el Mando decida lanzar el chorro de la invasión, soportan las brigadas internacionales el exterminio a que de antemano están condenados, y si en la retaguardia roja no se levantan hasta las piedras para imponerse la paz que codician, aunque el gobierno revolucionario que detenta los destinos de parte de nuestra nación, se haya hecho sordo a aquellos clamores que, sin la sordina del miedo, ya se dejaron oír en tantos sitios.

Avanzan los preparativos con *celeridad reposada*, y subrayo la frase para que no se preste a un equívoco gramatical, mientras que buena parte de nuestros soldados van a disfrutar de unos días de permiso; el trabajo se rinde ahora en los vedados despachos, a toda indiscreción, de los altos mandos militares. También los corresponsales de guerra vamos a poder disponer de unos días de vigorización física, que buena falta nos hacía, sin que esto quiera decir que durante estos días hayamos de perder contacto con los lectores nuestros. Tengan paciencia éstos si no les podemos decir cuanto ellos quieren. Hay silencios más expresivos que todas nuestras explicaciones. Y éste de hablar de cosas propiamente de la guerra ha de ser, y así se ha de interpretar, uno de ellos.

Si el ejército rojo se pudiera concentrar en un punto determinado, probaría en esa batalla toda la resistencia que pudiera ofrecer; pero lo trágico para ellos es que ignoran por dónde se decidirá el Generalísimo a romper el frente y cuál de éstos será. Las fuerzas enemigas distribuidas por el Sur no son de la confianza del mando rojo. Sus decaídas son prueba palmaria de que la merced: No pudieron acercarse a Córdoba, se les inmovilizó en Granada, pudieron acercarse a Málaga y casi abandonaron Almería cuando las brigadas de Queipo emprendieron persecución después de arrebatárselas aquella población andaluza.

Las fuerzas de choque de los primeros meses del movimiento, desaparecieron hace mucho tiempo. Como gente de la que fiarse, sólo disponen de las divisiones que arrojaron sobre Aragón, que ya hemos visto el resultado que dieron. Las mismas brigadas internacionales están quebrantadas y buena parte de sus contingentes los han tenido que reemplazar con las quintas, a las que apresuradamente se les da alguna instrucción. Tendremos muchos hombres en frente, porque los revolucionarios van a volcar toda la cantera juvenil de los dieciséis años y los de treinta a los cuarenta, a los que abarcará la leva que se recuenta en todas partes; pero nosotros los opondremos a guerrilleros formados en todos los peligros, acostumbrados a la dureza de un terreno, que era peor enemigo que los mismos hombres, y sobre todo con la moral de una ininterrumpida serie de éxitos, que al completarse serán el definitivo.

Mientras nuestras fuerzas en todos los frentes recibirán un refuerzo considerable, las del enemigo tendrán que desmembrarse, según les amague en peligro, proporcionándonos a nosotros la ocasión de asentar los mazos con más contundencia y por donde mejor y con más libertad nos convenga.

Suponen los revolucionarios que sus fortificaciones del Cinca son francamente invulnerables. Es ese uno de los sitios por donde esperan que se les ata-

PLAZA Y C. S. Lda. "DDEYA,"

Plaza Mayor, 58-2.º Apartado, 102.º
BURGOS Direc. Telg. "DDEYA,"
Teléfono 1216

Propiedad Industrial, Asesoramiento y gestión, Certificaciones, Informes y tramitaciones comerciales en España y en el extranjero

Dirección: ANTONIO VAZQUEZ CAMPO, Abogado, Notario de primera clase en oposición entre Notarios, y FRANCISCO JAVIER PLAZA Y SAENZ DE CENZANO, Abogado, Agente oficial de la Propiedad Industrial.

Sección de Propiedad Industrial (Patentes y Marcas). Comunica esta Sección a sus clientes y corresponsales que, a partir del 1.º de octubre, pondrá en vigor su nueva tarifa, acomodada a la mínima del Colegio Oficial de Agentes.

derable masa de nuestros efectivos no podía moverse de las trincheras y parapetos que respaldaban y protegían la reconquista del Norte, fracasó el ejército rojo, en Andalucía se estrecharon en ataques, en el frente de Madrid, y amontonaron víctimas en los sectores de Aragón. ¿Qué sucede en el momento en que aquella catapulta de nuestras vigorosas brigadas lance su ímpetu unido al de las fuerzas que por sí mismas se bastaron para rechazar y muchas veces adelantarse a un enemigo que ni sus órdenes de reciente movilización ni sus brigadas internacionales, cuyo desgaste se evitó cuanto se pudo, reivindicando para sí un solo centímetro de terreno del que para nuestra defensa y seguro nos era conveniente?

Un documento rojo

En poder de nuestro Estado Mayor obra un documento de reciente fecha del gabinete de guerra rojo en el que poco más o menos atiende y puntualiza aquellos anteriores puntos de vista. El documento es comunista. Es un memorándum, parco en el estilo literario, sabroso en su manera de enjuiciar la situación que se les va a crear: «Si nuestras ofensivas no encuentran

Café y Restaurant Pedraza

Todo confort

Prado, 11.—Telavera de la Reina

Disposiciones del "Boletín del Estado"

La Milicia nacional pagará con bonos a metálico las raciones de Intendencia

Burgos, 27.—El «Boletín del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden de la Secretaría de Guerra disponiendo que lo mismo que las unidades del Ejército la Milicia nacional sufrague con «bonos a metálico» las raciones que extraiga de los establecimientos de Intendencia, quedando relevada de la obligación actual de adquirir bonos a metálico a cantidad igual al 50 por 100 del importe de sus haberes, destinados a alimentos.

Todo el personal de EL ALCAZAR

celebró el primer mes de la toma de Toledo y la aparición del periódico con una misa de comunión en la Iglesia de las Gaitanas y un desayuno en la Comandancia del Requeté. Asistieron el teniente coronel Dusmet, el señor González de Gregorio, el capitán Sanz de Diego, y los señores Claramunt y Nadal.

En la sesión de la Comisión gestora municipal se dió cuenta de comunicaciones recibidas de algunas poblaciones españolas participando haber rotulado plazas y calles con los nombres de «Toledo» y «Héroes del Alcázar».

La Liga de Amigos de Túy solicitó un trozo de piedra del Alcázar y un fragmento de bronce de campana destruida para que formasen parte del monumento a Calvo Sotelo.

La locutora de Radio Club Portugués, doña María Isabel de la Torre Colomina, confesó al Ayuntamiento agradeciendo en nombre propio y en el del capitán Botlho los nombramientos de hijos adoptivos de Toledo.

El coronel Nevado, en su charla radiofónica, habló de las causas de nuestra superioridad militar y dijo que en Madrid se oían ya los cañones nacionales.

La columna Asensio ocupó los pueblos de Batres y El Alamo, cerrándose la línea con Orrión.

La Aviación nacional bombardeó los objetivos militares de Barcelona y Madrid, así como los aeródromos de Getafe, Cuatro Vientos y Barajas.

En el frente de Vitoria nuestras fuerzas ocuparon dos pueblos de importancia estratégica. Gordea quedó unida directamente con Villarreal. También conquistaron Cestafe.

En la Sierra, Peguerinos quedó virtualmente dominado. Fué nombrado jefe supremo de la Armada el almirante don Juan Cervera.

La Marina nacional apresó a un barco francés que transportaba correspondencia para Bilbao.

ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL

Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.

Especialidad en callos y asaduras

(Se sirve a domicilio)

Pozo Amargo, núm. 52.—Teléfono, 1.428

TOLEDO

Viuda de Manuel Bruno

Fábrica de paños para el Ejército y Comercio

Variedades en estambres

Zúñiga y Rodríguez, núm. 2.

Béjar (SALAMANCA)

EXTRANJERO

Francia, inquieta por lo de Palestina que debilita la acción de Inglaterra en el Mediterráneo

Alcalá Zamora dice ahora que ni el Gobierno ni las Cortes de Valencia son "legales,"

Docenas de diputados han sido asesinados en la zona roja

París, 27.—En el diario «L'Éra Nouvelle» el señor Alcalá Zamora se ocupa, en un largo artículo, de la «legalidad constitucional» en España. Exactamente en la vigésima línea afirma que esa «legalidad constitucional» no existe. Claro es que para el señor Alcalá Zamora la España nacional es también ilegal. Y si hay en la zona roja alguna diferencia en favor de la «legalidad», es puramente aparente y «de fachada». Lo que España—la roja—opone a la «rebelión» no es más que una «revolución», y la revolución y la menos fuerte porque es la menos disciplinada, la menos eficaz, la menos obedecida. La «rebelión» es precisamente lo contrario. Y había una Constitución... ¡Pobre Constitución, destruida, asesinada, profanada en sus restos cadavéricos, restos que sólo sirven para «engañar al extranjero», al extranjero que quiere ser engañado!

Pero la Constitución estaba destinada a tan triste suerte. La presidencia de la República se ha desvanecido. Y quedaba el Parlamento. Y véase ya el diagnóstico de Alcalá Zamora:

Al día siguiente de las elecciones de 1936 había en el Parlamento una mayoría relativa, próxima a la mayoría absoluta, en provecho de la extrema izquierda. Según Alcalá Zamora, tal mayoría era «legal».

«Pero—añade—la mayoría aplastante lo fué como resultado de los excesos más violentos e ilegítimos: falsedad en los escrutinios con ayuda del desorden público; pro-

clamación arbitraria en la Cámara de candidatos derrotados y expulsión de los candidatos triunfantes; anulaciones masivas de mandantes; nuevas elecciones dirigidas por la violencia.

Pero hay algo más grave aún. La Cámara cambió luego profundamente en su composición como consecuencia de los más espantosos crímenes. No ha sido renovada por medio de elecciones parciales que habrían permitido seguir las corrientes de opinión. Y ha sido aminorada por el asesinato de diputados caídos a golpes de la ira. La Cámara quedó más que diezmada por efecto de más de dos decenas de estos crímenes. Los

asesinados no pueden volver a sus puestos, mientras los responsables directos de ello pueden exhibirse y acudir al Parlamento, quitándole con ello toda autoridad moral y jurídica...

... No se pudieron presentar como diputados asistentes más que 185 en un Parlamento de 473. Y aun aquella cifra es sospechosa...

París, 27.—En todos los círculos políticos parisinos produce gran inquietud la grave situación de Palestina, por las dificultades que causa a Inglaterra, temiéndose con ello que la Gran Bretaña debilite su acción en el Mediterráneo y en el conflicto español en estos momentos que tanto le interesan a Francia. Constatan, con amargura, que Inglaterra pierde terreno en el mundo árabe, cuyas repercusiones pueden tener graves consecuencias para el mundo entero. Todo ello por someterse a las pretensiones del judaísmo internacional con el empeño de resucitar un reino para los hebreos. Un reino perdido hace más de dos mil años.

Alejadria, 27.—Corre la voz de que la Gran Bretaña está intentando entrar en negociaciones con los países árabes para resolver la cuestión de Palestina. Estas negociaciones son un proyecto del Ministerio de Estado egipcio.

Las vanguardias japonesas, a ocho kilómetros de las líneas defensivas de Shangai

Tokio, 27.—Se confirman oficialmente los éxitos alcanzados por los japoneses en la ofensiva al Norte de Shangai. El Mando japonés desarrolló una formidable ma-

niobra, que ha colocado a las vanguardias japonesas a menos de ocho kilómetros de la principal línea defensiva de la ciudad de Shangai. En los centros japoneses se cree que las victorias obtenidas son decisivas para la suerte inmediata de la ciudad. Los contingentes más nutridos de guerreros chinos se han visto obligados a abandonar las líneas defensivas, refugiándose hacia el interior, al abrigo de los fuertes de la ciudad sitiada.—(D. N. B.)

La Aviación japonesa bombardea la ciudad china de Nankín

Tokio, 27.—La Aviación japonesa efectuó ayer dos raids sobre la ciudad china de Nankín. El bombardeo llenó todos los objetivos perseguidos.—(D. N. B.)

Luis García de la Herrán
Fundición de hierro y bronce
SEGUNDA AGUADA CADIZ

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Doscientos españoles expulsados de Bayona

París, 27.—Doscientos refugiados españoles en la región de Bayona, comprendidos entre las edades de dieciocho a cincuenta años, serán expulsados a consecuencia del reciente censo efectuado en la ciudad de Bayona.

La mayoría de los jóvenes, originarios de las provincias vascas, han solicitado ser remitidos a Bélgica o Repúblicas sudamericanas. (Faro).

El presidente de la República de Filipinas reclama su completa independencia

Manila, 27.—El presidente Quezón expuso hoy ante la Asamblea nacional y en presencia de los cónsules extranjeros y del Comisario superior americano, la reivindicación de la completa independencia de la República de Filipinas, y que ésta sea reconocida más pronto de lo que se había previsto. El presidente declaró que este era el deseo

de la población y que no veía razones para que los EE. UU. no reconociesen la independencia de Filipinas ya en 1938 o 1939, en lugar de 1946, como fué fijado por el congreso de Washington. La situación política actual es insostenible y el peligro de un conflicto serio entre Quezón y el comisario superior americano es cada vez mayor.

Las bajas de la Bolsa norteamericana ocasionan una pérdida de veinte mil millones de pesetas

Nueva York, 27.—Existe gran inquietud en la Bolsa por las bajas sufridas a partir del día 13 de agosto, cuyas pérdidas se elevan a la cifra astronómica de 20 000 millones de dólares. Se cree que Roosevelt no intervendrá y se basará en la ley monetaria, que le autoriza a decretar el cierre de las Bolsas sin más requisito.

Casa Juan Moreno
Especialidad en legumbres, azúcares, cafes, conservas y fiambres
ARRABAL, 31 - TOLEDO

Casa Diaz
La mejor en fiambres
TOLEDO

Frente de Aragón Tan pronto como las tropas de Franco empiecen el avance, esto no dura ni ocho días

Zaragoza, 27.—Según referencias de un miliciano evadido, perteneciente a la brigada Lister, un miliciano de las mejores unidades de choque rojas, la situación de los marxistas en el frente de Aragón es insostenible. Para soportar las jornadas invernales que están próxima, han sido distribuidas por toda prenda de abrigo una manta para cada dos milicianos. El pedido de prendas de invierno que el Ministro de Defensa había hecho a las fábricas catalanas fué hace unos meses anulado, sin saber por qué. Tan mala es la situación, que este miliciano, nada menos que de las brigadas Lister, compendaba su pesimismo en esta frase: «Yo creo que tan pronto como las tropas de Franco empiecen el avance esto no dura ni ocho días».



Fiesta de los caídos

«Eso veninos a encontrar nosotros en el Movimiento que empieza en este día: Ese legítimo señor de España; pero un señor como el de San Francisco de Borja; un señor que no se nos muera. Y para que no se nos muera ha de ser un señor que no sea al propio tiempo esclavo de un interés de grupo ni de un interés de clase».

José Antonio. (Discurso del 29 de octubre).

El rumor de un viaje a Berlín del rey Leopoldo ha causado viva emoción en Bruselas

Brusela, 27.—Esta mañana ha producido viva emoción en esta capital el anuncio de que el rey Leopoldo III se dirigirá a Berlín el 3 de Noviembre. La noticia había sido difundida por el corresponsal berlinés del diario «Telegraaf» de Amsterdam, que añadía que, además del rey de Bélgica, asistirían al Gran Concurso hípico internacional de Berlín los reyes de Suecia y Dinamarca, el príncipe regente de Yugoslavia y el príncipe consorte Bernhardt de Holanda.

Agregaban que en los círculos políticos y diplomáticos alemanes se espera una serie de conversaciones de la mayor importancia. El anuncio de la visita del rey de Bélgica, había causado, según el mismo corresponsal, verdadera sensación, pues sería la primera vez que el jefe de un Estado, en guerra con Alemania durante los años 1914-18, se dirigía oficialmente a la capital del Reich.

Contrariamente a lo que pudiera creerse, esta noticia no había sido forjada en todas sus piezas. En efecto, se planteó recientemente la cuestión de tal eventualidad. Sin embargo no se ha vuelto a hablar de este proyecto de viaje a la capital alemana.

40 millones de pérdidas suponen los daños causados por los rojos en la ganadería leonesa y asturiana

León, 27.—Se calculan en cuarenta millones de pesetas los daños causados por los rojos en la ganadería leonesa y asturiana.

LA ESPAÑA GRANDE de los grandes tiempos por obra maestra labrada por sus capitanes y soldados. La España que ahora amanece renovando sus grandezas, obra maestra es también que modelan con el esfuerzo triunfante de las mejores epopeyas, Franco y su Ejército Nacional.

Las especulaciones bancarias en Nueva York

Nueva York, 27.—Al abrir sus puertas en el día de hoy el Wall Street, tuvo lugar una gran baja de valores, lo que motivó la suspensión de las operaciones por espacio de cuarenta minutos.

A la reapertura de la sesión, acaeció una lluvia de compras, en su mayor parte a la orden, procedentes de Europa, lo que produjo un alza general de 2 a 10.

2 335 000 acciones fueron vendidas durante la sesión.—(Faro).

Botas altas para militares **BERNET**
y Calzado a la medida
FERIA, 128 SEVILLA

NOTA INTERNACIONAL

que pueda poner fin al conflicto de España, ella se aparta de todas para colocarse en la oposición más procaz e injustificada que suponerse pueda.

Cuando todo estaba lejos de llegar a un acuerdo, entonces hacía gala de su buena disposición, pero ahora, cuando la realidad se impone, Moscú no puede estar conforme, porque sabe que lleva todas las de perder, y sin duda pretende arrastrar a las demás naciones a una configuración europea.

Claro está que las demás han adoptado ya una actitud decisiva y enérgica: continuar sus trabajos sin la colaboración de Rusia. Y sin duda que resultarían mucho más eficaces.

La propuesta británica está ya aprobada por todas las naciones; queda sólo hacer una ordenación de los acuerdos tomados y llevarlos a la práctica inmediatamente, se oponga quien se oponga y pese a quien pese.

Era de esperar la actual posición de la U. R. S. S. en las reuniones del Comité de No Intervención. Cuando todas las naciones llegan a un acuerdo

LA VIDA EN TOLEDO | A los comerciantes en general

FIESTA DE LOS CAIDOS

El día 29 se congregarán en esta ciudad los Jóvenes Hispanos de todos los pueblos liberados de la provincia.

No será buen patriota el que, pudiendo, no solicite el honor de alojar a esta juventud, en la que la España que estamos conquistando cifra sus mejores esperanzas.

Las solicitudes se dirigirán a la Jefatura local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Armas, 5, de diez a una de la mañana, y de cuatro a ocho de la tarde.

Toledo 26 de octubre de 1937.— Segundo Año Triunfal.— El jefe local, *Victor José Marina*.

cuerpo de Telégrafos Centro de Toledo

Relación de los aprobados en el reciente concurso de auxiliares

En el concurso recientemente celebrado en el Centro Provincial de Telégrafos para cubrir las plazas de «auxiliares provisionales», han sido admitidos a realizar las prácticas correspondientes los aspirantes que se citan a continuación:

- Señorita Clotilde Lumbreras Aragónés.
- Señorita María de los Angeles Uriarte Benavente.
- Señorita Abilia Cabañas Cabañas.
- Señorita María del Rosario Morales Vázquez de Castro.
- Señorita Rafaela Victoria Quijada Mendo.
- Señorita Antonia Díaz Roque.
- Señorita Felisa Ortiz González Higuera.
- Señorita Petra Miedes Lajusticia.
- Señorita Luisa Díaz Meras.
- Señorita Teresa Torán Ramos.
- Señorita Carmen Corrochano García.
- Señorita Isabel Emilia Benavente Butragueño.
- Señorita María de las Mercedes Castro Miranda.
- Don Félix Gordaliza Martínez.
- Don Tomás Delgado Adeva.
- Don Manuel Sánchez Escobar.
- Don Virgilio Pérez Miguel.
- Don Francisco González Laso.
- Don Leocadio Francisco González León,
- Don Angel Alvarez Lara Ramírez.
- Don Ricardo Justo Aguado Merino.

El señor Jefe del Centro de Telégrafos nos ruega que por este medio hagamos saber a los interesados que deben presentarse en aquella Jefatura lo antes posible para recibir las oportunas instrucciones.

DENTISTA

A. Gómez de las Heras
Dentaduras fijas y movibles.—Empastes y extracciones con anestesia
Belén, 10 — Toledo

Junta provincial de precios de Toledo

Esta Junta constituida conforme previene el artículo 1.º de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado fecha 13 del actual, ha dispuesto lo siguiente:

1.º Los almacenistas, comerciantes y expendedores al por mayor y al detalle del comercio en general, en el plazo de 48 horas, contado a partir de la publicación de este acuerdo en el Boletín Oficial de esta provincia, sin excusa ni pretexto alguno, anularán al público, en lugar bien visible, la lista de precios de todos los artículos que expendan, cuya fijación la harán con arreglo a su criterio comercial.

2.º Un duplicado de la citada lista de precios, acompañada de las facturas y justificantes de gastos de transporte y acarreo, los entregarán dentro del plazo citado en este Junta.

3.º En defecto de alguna factura justificante los interesados formularán declaración jurada, expresando clases del género adquirido, precio, cantidad total abonada, procedencia, nombres apellidos y domicilio del vendedor y demás detalles o aclaraciones que consideren conveniente.

4.º Los comerciantes que por conducto de la Cámara de Comercio hubieran entregado a la Junta Provincial de Abastos lista de precios y facturas, quedan asimismo obligados al cumplimiento estricto de este acuerdo.

Los infractores de esta disposición serán castigados con las sanciones que se especificaron en el artículo 2.º de la Orden de 10 de noviembre de 1936, del Gobierno General.

A los consumidores

Para que llegue a conocimiento de todo el vecindario se hace público que esta Junta por imperativo legal perseguirá cualquier infracción que se le denuncie y se compruebe, resolverá con la máxima celeridad e impondrá las sanciones que se especificaron en el artículo 2.º de la Orden de 10 de noviembre de 1936, del Gobierno General.

A estos efectos se ha habilitado la Secretaría de este Gobierno Civil que funcionará especialmente, y con carácter permanente en las horas de despacho oficial, destinadas a recoger las denuncias que se presenten, tanto escritas como verbales, siendo la tramitación de las mismas completamente gratuita y acelerándose su sustanciación todo lo posible.

EL ALCAZAR diario del frente

Comisaría de Investigación y Vigilancia

En este Centro policíaco se hallan depositadas, por diferentes personas, una cartera con documentos personales de doña Concepción Maestro, unos lentes con su estuche, una pulsera de señora y un monedero con dinero que serán entregados a quien acredite ser su dueño.

Toledo, octubre de 1937.— Segundo Año Triunfal.

Por tanto se espera del vecindario que preste la debida colaboración, denunciando las elevaciones injustificadas de precios, a fin de asegurar plena eficacia a las disposiciones contenidas en el Decreto número 96, de 13 de octubre de 1936.

Toledo 26 de octubre de 1937.— Segundo Año Triunfal.— El gobernador civil, *Silvano Cirujano*.

Anoche en Rojas

«Pepa la Trueno»

Es fácil, en el teatro, interpretar alguna vez un personaje en una obra. Con cierta disposición personal, y ensayos y más ensayos suele lograrse arosamente el empeño. De ahí el éxito de muchos aficionados. Lo difícil es despa- char un amplio repertorio que exija a un mismo intérprete multiplicidad de personajes que, aún siendo de su categoría y de su especialidad, afecten caracteres distintos y contrapuestos, tipos diversos y contradictorios, antinomias esenciales de psicología y de apariencia. Esto es lo reservado a los verdaderos artistas, a los actores de nota, a los profesionales distinguidos.

Así la actriz Teresa Pozón, a quien en funciones anteriores habíamos aplaudido en tpos delicados, sobresalió también anoche, como protagonista de «Pepa la Trueno», en un tipo ordinario y áspero, que la obligaba incluso a aparecer fea, la que no pudo lograr del todo porque la farándula no tiene recursos para achaparrar figuras espléndidas lo mismo que aceites para deformar bellos rostros. En un final de acto con Armando Calvo, pleno de realismo apasionado y violento, arrancaron los dos un aplauso unánime y encendido.

Juan Calvo se atribuyó ayer un papel poco dinámico, demasiado serio para su vena cómica del del aventurero que está de vuelta, y por añadidura, viene cargado de oro y anheloso de calor de hogar. Como todo lo hace perfectamente, no hay que decir con qué llana desenvoltura se mostró el indiano aburguesado que reclama la comedia al presentar el tipo en las tablas después de los antecedentes distintos con que le revela en las primeras escenas.

Dejó Calvo el lucimiento cómico de la obra para el actor Rafael Catalán, que en cada función confirma y acrecienta su prestigio. Es uno de los mejores actores cómicos que han desfilado por el escenario de Rojas. Anoche hizo las delicias del público con su gracia natural e inagotable.

Con el compartió esta agradable tarea de poblar la sala de carcajadas José Vega Elvira, un caricato de mucho mérito. Su éxito de ayer fué extraordinario.

Armando Calvo es hijo del primer actor. Esto debe bastar para su elogio. Un galán verdaderamente joven, y un verdadero galán joven. Hoy, en «Dueña y señora», tendrá oportunidad el público de apreciar toda su valía.

Fernando Marín, que hizo el artista de ampliaciones, perfecto en su breve actuación. Por la caracterización, por el gesto, por el ademán, un acierto sin tacha.

Amalia Rodríguez gusta cada vez más en la escena. Siempre su salida da una impresión graísimas de pimpante feminidad. Anoche la

DELEGACION DE HACIENDA

Señalamientos de pagos para el día 27 de octubre de 1937.

Casto Castellanos, Domingo Castellanos, José Nieto, Laureano Jiménez, Luis González y Morales, Jesús Santa Olaya, Daniel Saldaña, Jerónimo Segovia, Juan Sacristán, Félix Rodríguez Serrano, Pedro González, Gregorio Blanco Arellano, Teodoro Perales Robledo, Ayuntamiento de Valmojado, Fermín Cabañas Sánchez, Excmo. Ayuntamiento de Toledo.

saludó desde el anfiteatro un «¡olé!» entusiástico. Tiene ya Amalia muchos admiradores en la sala sin contar los espontáneos, que son todos los que la ven en cada función.

Muy bien todos los demás: Luisa Torres Esquer, Carmen Vidar, Trinidad Lemus y Pepita Martelo, así como Federico Rodríguez y Emilio Barreda.

Reflexiona y examina si tu desinterés se halla a la altura del sacrificio de los combatientes

Cruz Roja Española

Curso para damas auxiliares voluntarias en Toledo

La Asamblea Provincial de la Cruz Roja Española, de Toledo, convoca a un concurso para la formación de damas auxiliares voluntarias de la Institución conforme al programa de estudios, fijado por la Asamblea Suprema, que se halla a disposición de las aspirantes en el domicilio social de la Asamblea; calle de San Ildefonso, número 7.

Podrán solicitar tomar parte en el concurso todas las mujeres españolas, mayores de 18 años, que reúnan las condiciones físicas y morales que requiere el desempeño eficaz de su misión humanitaria.

Serán preferidas las que posean título facultativo de Sanidad, título universitario o académico y, en todo caso, en igualdad de circunstancias, las que sean socias de la Institución o hijas o hermanas de socios, por este orden.

El número de plazas para este primer concurso será de veinte.

Las instancias, con los documentos acreditativos de méritos y ser vicios, se dirigen al señor presidente delegado de la Asamblea Provincial de la Cruz Roja Española, de Toledo, calle de San Ildefonso, número 7, hasta el día 5 de noviembre próximo.

Toledo octubre de 1937.— Segundo Año Triunfal.

Agencia RIESCO

Procurador Amador de los Ríos, 11 TOLEDO

Solicitudes organismos oficiales y Junta de Incautación.—Prórroga testamentarias; ingreso liquidaciones; constitución depósitos y cobro de libramientos.—Expedientes inscripción defunciones y desaparecidos; declaraciones de herederos.—Asuntos de jurisdicción voluntaria y Contenciosa.

ESPECTACULOS

CINE. IMPERIO.—A las 4,30 y 7 tarde

Aristócratas del Crimen
por Ricardo Cortés

CINE MODERNO.— Hoy, a las 4,30 y 7 tarde

Canción de Oriente
En español

TEATRO ROJAS.—Triunfo clamoroso de la Compañía de JUAN CALVO.

Hoy la famosa comedia de Torrado y Navarro

Dueña y Señora

Sección Religiosa

DIA 28

SANTORAL.—Ss. Simón, Judas, apps., Anastasia, Cirila, vgs., Cirilo, Fidel, Ferruccio, mrs.; Taruón, Gandioso, Honorato, obispos.

CULTOS

Hoy se celebrarán en la Iglesia de San Pedro (Asilo), los cultos mensuales a la Virgen Milagrosa. Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión general; por la tarde, a las cinco y media, Exposición, Rosario, Ejercicio del mes, Plático y Reserva.

A las cuatro de la tarde, se celebrará Junta general en el lugar de costumbre, con asistencia de la Directiva y Celadoras de los coros de la Visita Domiciliaria de la Asociación.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 26

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro	700,4
Temperatura máxima	13,8
Idem mínima	9,4
Humedad %	72
Viento	0
Lluvia (litros por metro cuadrado)	2,2

Pérdida

Se ha extraviado un billete de cien pesetas antiguo sin estampillar, firmado por José Ruiz Muñoz. Se ruega su devolución a Sierpes, 11-2.º.

La revolución nacional que encarna el Caudillo, hará fecunda la sangre que dá generosa la juventud en las trincheras, implantando en España la justicia social, que fué incapaz de realizar el marxismo, vendido a la plutocracia capitalista y furor soviético.

SEGUROS DE TODAS

- CLASES -

Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8- TOLEDO



Información general

Todos los países deben contribuir a que sean devueltos a España los niños vascos

Fueron enviados al extranjero contra la voluntad de sus padres

París, 27.—El periódico católico «L'Avvenire d'Italia», haciéndose eco del llamamiento de la Santa Sede, invita a los Gobiernos de todos los países a contribuir en la devolución a España de los niños vascos que durante el gobierno de Aguirre fueron enviados al extranjero en contra de la voluntad de sus padres.

El periódico subraya que los padres de estos niños ignoran la nación en que se encuentran actualmente, por lo cual no pueden suplicar que sus hijos vuelvan a sus hogares.

Entre los documentos encontrados en Santander después de la conquista de la ciudad por las fuerzas nacionales, se encuentra una lista de niños enviados a la U. R. S. S., no figurando más que el nombre de pila del niño y el número que se le dió en la expedición.

Termina diciendo que los representantes de Gran Bretaña, Francia y Bélgica se han dirigido a sus respectivos Gobiernos para que infuyan en la repatriación de los pobres niños.

Sin embargo, se cree que ésta no será fácil, debido a que las naciones que los tienen en su poder exigen para su devolución un certificado firmado por el cabeza de familia acreditando ser padres de los niños expatriados y su deseo de repatriación. Y se da el caso, como queda reseñado, que la mayor parte de los padres ignoran el paradero de sus hijos. (Faro).

En honor de los caídos por la revolución fascista

Roma, 27.—El día 29 de octubre, por orden del Duce, tendrá lugar a la una sobre el altar de la Patria el sacrificio en honor de los caídos por la revolución fascista. En la Plaza de Venecia desfilarán 20.000 camisas Negras, asistiendo a este acto el Duce, el secretario del partido y representantes del Senado y de la Cámara.

El Duce personalmente al final impondrá condecoraciones del Mérito Militar.

A continuación los Camisas Negras prestarán el juramento Fascista, realizándose por último el desfile.

Un carabnero rojo de la zona fronteriza, dice que están convencidos de que pierden

Perpignan, 27.—Un carabnero rojo, destinado en la zona fronteriza, ha hecho la siguiente declaración:

«Yo estaba en el frente de Madrid, cuando me destinaron junto con otros compañeros a este cuerpo de carabineros. Estamos desde luego seguros de que el gobierno no puede ganar. Existe un gran desorden y desmoralización en el frente, a pesar de las falsas noticias de los diarios y la radio. Nos damos cuenta del territorio perdido y de los fracasos de nuestras ofensivas. Los «facciosos» están bien organizados. A mi juicio sólo tenemos guerra para un par de meses. Fundo éstos pronósticos más que en las derrotas en la desorganización de la retaguardia. Ahora mismo se acaban de recoger las patatas y ya no las hay. Pan no existe apenas y todo escasea de modo alarmante, empeorándose esta situación por la continua llegada de voluntarios. Por ello es de temer a cada momento una rebelión interior contra el Gobierno, que aprovecharán los «facciosos» para atacarnos y reducirnos. En este caso, nosotros tenemos órdenes muy severas: disparar y matar a todos los rebeldes. Nos han anunciado el envío de muy buenas armas y municiones y claro es vender caras nuestras vidas. En arreglos, no creo, porque los «facciosos» dada la excesiva ventaja que han conseguido, no accederán a ello. Sin embargo, la culpa principal de que esto no pueda ocurrir así la tienen nuestros dirigentes por no haber propuesto una paz hace tiempo, cuando todavía pudiera haber sido posible.

Monumento a los principales caídos en Baleares

Palma de Mallorca, 27.—En el puerto de Pollensa se inauguró el domingo el monumento a los primeros caídos en estas islas por la sagrada cruzada del movimiento nacional. Juan Cerda Vizquerra, alférez y Antonio Marreiz Crespo soldados, ambos de Intendencia. El monumento es obra del escultor Tomás Villa y está situado en el lugar mismo donde ambos cayeron víctima de una agresión marxista. Ante el monumento se celebró una misa de campaña en la que ofició el padre Alcover Pealino capellán de Intendencia. Después de la misa se bendijo el monumento, asistieron al acto las primeras autoridades de la isla y de Pollensa. El comandante general hizo un elogio de los que murieron honrando el cuerpo de Intendencia y en el cumplimiento de su deber.

Esta radiante hora de triunfo ha sido precedida por muchas otras de prueba. Pensemos en el martirio y en el heroísmo de los defensores del Cuartel General de Simancas, en Gijón, para glorificarlos.

Huelga general de Transportes en Francia

París, 27.—El martes ha estallado la huelga general de Transportes en protesta por el retraso en la elaboración del contrato de trabajo.

Los empleados de una gran banca de Toulouse se han declarado en huelga para anular el despido de un empleado, por la dirección. (Faro).

El tráfico entre Hamburgo, Bremen Rotterdam y los puertos del Norte, será normal

Hamburgo, 27.—Después de la toma de Gijón por las tropas del general Franco la sociedad Oldenburg Portugiesische Dampfschiffs Peedepi Nobepa ha decidido incluir el puerto de Musel en las escalas de sus barcos.

Por lo tanto, el tráfico entre Hamburgo, Bremen a Rotterdam y todos los puertos del Norte de España funcionarán de nuevo de una manera normal.

Los reyes de Inglaterra Inauguran la nueva etapa parlamentaria

En el discurso del Trono se ocupó del conflicto español y de la situación en Extremo Oriente

Londres, 27.—Los Reyes de Inglaterra han inaugurado hoy, con la pompa habitual, la nueva etapa parlamentaria en Westminster.

El Rey pronunció el discurso del Trono, diciendo entre otras cosas las siguientes:

«Mis relaciones con otros países extranjeros son siempre amistosas. El Gobierno británico ha seguido con ansiedad creciente el acontecimiento del conflicto español, y mis ministros hacen todo lo posible para contribuir al restablecimiento de la paz entre los pueblos de España. El Gobierno británico es de opinión de una estricta aplicación de la política internacional de No Intervención, y trabajará insistentemente por conseguir este fin.

La situación en Extremo Oriente retiene la máxima atención de mi Gobierno, que restaurará su política consistente en mitigar los sufrimientos causados por el conflicto y poner fin a éste, con la cooperación de otros Gobiernos, miembros o no de la Sociedad de Naciones.»

Anunció su próxima visita oficial al imperio de la India. Se observó que no hizo alusión alguna al actual problema del arma.

Chamberland no asistió a la inauguración del Parlamento, por hallarse impedido debido a un fuerte ataque de gota.

Todo el Cuerpo diplomático, incluso Ribbentrop, asistió al acto. (Faro).

«L'Action Française» y el respeto al pabellón francés

París, 27.—En su número de hoy «L'Action Française» escribe: «Para exigir a los extranjeros el respeto a nuestro pabellón deben procurar que nuestros buques no carguen aquellas mercancías que están prohibidas para transportar a Valencia y Barcelona. Cuando no se quiere recibir golpes, no se debe ir a donde hay lucha, pues ya sabemos que quien ama el peligro en él perece. Si el Gobierno Chamberland, León Blum, desea que nuestro pabellón sea respetado, que ordenen a los buques franceses seguir el camino recto de nuestras posiciones del Africa sin cargar lo que no deben ni dirigirse a otros puertos en los que no se debe tocar.

Otro jefe rojo acusado como responsable de sus derrotas

Valencia, 27.—El coronel Prada jefe de los milicianos rojos asturianos a su llegada a Valencia fué entregado a una comisión de encuesta como responsable del desastre sufrido por los rojos en Asturias. Los extremistas exigen la condena del coronel Prada.

Destitución del general Pozas, jefe del Grupo Oriental del Ejército marxista

Valencia, 27.—Declarado de fuente bien informada, que hay que contar con la inminente destitución del comandante en jefe del Grupo Oriental del Ejército rojo, general Pozas, quien sería reemplazo por el general de reciente promoción, Vicente Rojo, hombre de confianza del gobierno de Valencia.

Rojo es el que ha de organizar juntamente con expertos militares extranjeros la defensa de Madrid.

Lea usted EL ALCAZAR

Han comenzado los cursillos de formación para mujeres de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Salamanca, 27.—Han dado comienzo los cursillos de formación para mujeres de la organización de F. E. T. y de las Jons. Estos han sido organizados por la dirección de Milicias Nacionales.

A las once de la mañana, en el Paraninfo de la Universidad, se celebró la sesión inaugural, con asistencia de la presidente nacional de la Sección Femenina de F. E. T. y de las Jons, doña Pilar Primo de Rivera, delegadas provinciales y autoridades.

Pronunció un discurso sobre el tema «Nacional Sindicalismo», la señorita Pilar Pérez Cabo.

A las doce de la mañana, pronunció su anunciada conferencia el padre Mauricio de Begoña.

A las tres y media de la tarde, se celebró una excursión al evocador lugar de las Flechas, huerto de Fray Luis de León, en el que pronunció una charla el profesor de la Universidad, señor Maldonado.

A las seis de la tarde, continúan las reuniones en el Paraninfo de la Universidad, en la que disertó la señorita Marisa Valdés sobre el tema «La mujer de F. E. T. y de las Jons», siendo, como los anteriores oradores muy aplaudida.

La sesión inaugural de este cursillo ha resultado brillantísima, por gran número de asistentes y por el elevado tono de las disertaciones. (Faro).

¡Pero Nemesio! ¿Que es eso?

Salamanca, 27.—Se afirma que un tal Nemesio Galves empleado de la Generalidad hace frecuentes viajes a París en cada uno de los cuales deposita saquitos cuyo supuesto contenido es oro, en un compartimento que tiene alquilado en la cámara acorazada de la Banque Transatlantique sita en el número 17 del Boulevard Hausmann.

El cónsul de! Brasil en Barcelona se halla recluído en una checa rusa

Recibe el mismo trato inhumano que los demás presos

Salamanca, 27.—La checa rusa que actúa en Barcelona, poseía una cárcel clandestina en la calle de Claris, número 73 de dicha ciudad, que ha trasladado recientemente al número 5 de la calle Valmojoz. En ella se halla recluído el cónsul del Brasil en Barcelona, que, al igual de los otros presos, recibe un trato inhumano. Los presos que se hallan en dicha cárcel no pueden recibir visita alguna, ni tampoco alimento, ni ropa.

Los periódicos parisinos reconocen buena voluntad al Gobierno fascista

París, 27.—El rumor refefente a un próximo abandono del Comité de Londres por parte de los soviets, no ha sido confirmado.

El Embajador británico, ha tenido una conversación con M. Delbos, para que Francia se oponga contra las oposiciones moscovitas.

El caso efectuado por el Embajador italiano, M. Dorruti, cerca de Delbos, confirmado oficialmente el número de voluntarios italianos en España, está siendo destacado con gran relieve por parte de los periódicos parisinos, que reconocen que el Gobierno Fascista ha dado pruebas de buena voluntad.

Presencia y asistencia del nuevo Estado

Con ser muy valiosa la carga de esos camiones y barcos que han llegado a Gijón con víveres en gran cantidad para abastecer a la población hambrienta, desolada, que ale vosamente dejaron tras sí los rojos renunciando por cierto a un final «shakesperiano» que les recomendaba el boletín decenal del Estado Mayor rojo, con ser muy valioso—repetimos—el cargamento de abastos, llegado a Gijón, es de mucho mayor precio, algo que se les envía también a los asturianos liberados, algo que es imprescindible en su esencia por tratarse de una entidad moral, pero perfectamente tangible en todas sus manifestaciones, algo que es nada menos que esto: un Estado. Un Estado que a más es nuevo con una inverosímil, y aplastante eficacia puesto que se le va montando pieza a pieza en plena guerra a prueba de dificultades, siempre gallardamente superadas. El artífice de este Estado que pelea, vence, liberta, organiza servicios, da pan y justicia, es precisamente Franco. Le asisten el Ejército de tierra, mar y aire, la F. E. T. y de las Jons, encuadrando a los ciudadanos españoles en masa. Los asturianos sonrían hoy bajo el cielo radiante de su rescate. Unos camiones, unos barcos, les suministran alimentos: el símbolo no es prosaico porque se nos muestra henchido de una profunda y humana poesía cívica militar. El pan que se les da es el anticipo de un nuevo régimen de Justicia, sentido en cristiano y español. A Franco se le debe el nuevo Estado providente dinámico y eficaz.

En guardia! trabajadores franceses

París, 27.—Los periódicos moderados dan gran relieve a la publicación de las impresiones que el socialista Legal acaba de publicar a su regreso de Rusia y en las cuales pone en guardia a los trabajadores franceses contra las espantosas condiciones de trabajo y de vida a que se veían abocados en caso de que el bolchevismo triunfara en Francia.

¡Han transcurrido 15 años desde que la Italia de Vittorio Veneto y el Duce marcharon sobre Roma!

28 de Octubre de 1922



La Italia Imperial conmemora hoy, con la revista imponente de 100.000 autoridades del régimen y jerarquías del partido, concentradas en Roma por voluntad del Duce, su entrada en el año XVI de la Era Fascista. Y continúa sin vacilaciones la nación hermana, que ha visto convertidos en realidad sus sueños imperiales, por la senda de grandeza que emprendió resueltamente el 28 de octubre de 1922.

Y sin embargo.... Voivamos nuestros ojos al trágico año de 1919, año funesto para Italia, que además de las consecuencias económicas de la post-guerra, sufrirá la amargura y la afrenta de ver discutidos sus esfuerzos bélicos y desvalorizada su victoria.

Y así, mientras en París las tropas que regresan victoriosas de los frentes, desfilan aclamadas bajo el Arco de Triunfo y reciben la gratitud de la nación, en Roma reinaban silencio y aflicción. Los regimientos no marcharán por última vez antes de dejar las armas por las calles de las grandes ciudades, no saludarán a sus muertos, no saludarán a Italia. Ningún honor a los vencedores, a los héroes que la Roma antigua e evaba a los honores del Capitolio en la vía del Trionfi: sólo indiferencia y desdén para los combatientes. Parece que la Patria no les haya conocido nunca o que no quiera ya recordarles más; y ellos se volverán a sus casas silenciosos y decepcionados, avergonzados quizá de haberse ilusionado como niños.

Eran los días en que la Conferencia de la Paz trataba a Italia como a un pariente pobre y las potencias aliadas olvidaban los acuerdos de Londres y los 600 000 muertos italianos en la guerra. ¡Cuánta sangre italiana y cuántos inmensos sacrificios para obtener a la postre sólo Trento y Trieste y para ver surgir una gran Serbia, artificialmente engrandecida como constante amenaza de las fronteras

de Italia y de su mar Adriático! En este ambiente desmoralizador que el bolchevismo excita a los descontentos, especula con quienes se lludieron, subraya los resultados de la guerra y de la paz —de una guerra que Italia había vencido en el Piave y en Vittorio Veneto y estaba perdiendo en Versalles— y se vale de todas las voces arteras y engañosas para sus fines. El populacho atropella a los oficiales que visten el uniforme y escupe en el rostro a los «burgueses». El Gobierno amnistia a los desertores de guerra y los admite en el Parlamento. Comienzan las huelgas y las violencias patrocinadas por los «defensores de la libertad». Los patronos se defienden cerrando las fábricas, pero los obreros reaccionan apoderándose de ellas creyendo dar el golpe mortal al capitalismo. En cuarenta y ocho horas son ocupados 280 talleres e industrias de Milán y de sus alrededores, el ejemplo se extiende a Turín e inmediatamente se propaga a toda Italia. Afortunadamente el experimento bolchevi que está destinado al fracaso por que los revolucionarios, desprovistos de técnicos y de ingenieros, se verán obligados a pactar con el Gobierno.

Eran los lúgubres días en que Gabriel D'Annunzio lanzaba a los dálmatas su famoso grito: «O Fiume o muerte», y con sus legionarios partía de Ronchi, lugar cercano a la frontera llamada del armisticio, para realizar la atrevida marcha que debía finalizar con la ocupación por sorpresa de la ciudad italiana más del Adriático; mientras el Gobierno de masones y judíos que Nitti presidía amenazaba, «por razones de Estado», con un bloque terrestre y marítimo a aquellos audaces patriotas, y llegaba en su torpe inconsciencia a proponer a la Cámara una huelga general de protesta.

Eran los días también en que los Gobiernos democráticos de Roma, cediendo a las presiones socialis-

tas y a los faltos pacifistas, continuaban su política de cobardía y de renunciaciones, y obligaban a Italia a abandonar el Protectorado sobre Albania, «mientras las tropas italianas que guarnecían Valona, desde los comienzos de la Gran Guerra, eran echadas al mar por algunos miles de insurrectos albaneses».

Pero las jornadas más dolorosas y crueles, preparadas con frío cinismo por el ministro Giolitti debían todavía sobrevenir: son las Navidades de Sangre en Fiume, triste historia de cinco jornadas durante las cuales Italia celebró la nochebuena y las fiestas navideñas haciendo una matanza de soldados italianos en la ciudad que quería ser italiana, mientras un acorazado bombardeaba la residencia del Poeta-Soldado, que, ante la agresión brutal y fratricida que impone Roma, deberá dejar en manos de un comité de ciudadanos el gobierno de la ciudad, después de 16 meses de resistencia y de duros sacrificios en defensa de los derechos de la estirpe contra la invasión eslava y contra la vileza de un gobierno.

Pero era también en esos días en que ya, en el horizonte de Italia, perfilábase un glorioso despertar: porque era entonces que Benito Mussolini, el obrero que había conocido las duras fatigas de los brazos, el ex-socialista expulsado del partido por amar a su Patria, el combatiente valeroso de la guerra mundial y en cuyo cuerpo 44 esquirlas de granada dan con sus cicatrices el testimonio de su contribución de sangre, desde el «Popolo d'Italia», convertido en un baluarte de italianidad que nada ni nadie podrá expugnar, hacia llegar su voz hasta los más apartados rincones de la Península.

Y mientras que decenas de miles de hombres, mujeres y niños alborotan por las calles de Milán, agitando banderas rojas y aclamando a los soviets, un solo pensamiento anima e irradia a Mussolini: restituir a Italia su grandeza, al pueblo su bienestar, al Estado en quiebra su prestigio.

¿Quiénes son estos hombres que en la noche del 23 de marzo de 1919 se desvanecen como sombras por entre las nieblas que velan las ceras de la solitaria Píiza de San Sepulcro? Son un puñado de italianos que han acudido a la llamada de Benito Mussolini; pertenecen a todas las clases sociales y sus ideas son diversas, ejercitan las más dispares profesiones, pero les une fuertemente el entrañable amor a su país. Hay entre ellos muchos combatientes que enterraron en su corazón el doloroso recuerdo de la guerra, que tan amargamente había terminado después de la magnífica victoria. Y es en la guerra donde ellos han templado su ánimo y forjado su voluntad. Hay veteranos de corazón garibaldino que llevan todavía la camisa roja; tal vez algunos son descendientes de los famosos milites de los «Comunes», que vivieron al alba de la libertad italiana.

Todos salen con el alma purificada de la completa dedicación, a todos los sacrificios y a las luchas futuras, dispuestos a defender la victoria—hora mutilada—a custodiar celosamente la sagrada memoria de los muertos; y de las cenizas de la guerra, a edificar una nueva Italia.

No son muchos, pero no estarán mucho tiempo solos: pronto afuirán a sus filas los jóvenes italianos, de las Escuelas, de las Universidades, de los talleres, atraídos por la belleza del movimiento, por el espíritu decidido y claro de la empresa y la austeridad simbólica de la Camisa Negra, que indica: ¡desafío a la Muerte! ¡Les atrae también el magnífico gesto del saludo romano, con el brazo extendido, que les evoca el recuerdo de las antiguas legiones conqui-

tadoras del mundo, en el nombre inmortal de Roma! Les atrae el fascio Littorio, coronado por el hacha, símbolo de disciplina y de unidad espiritual.

Llegan también de los pueblos y aldeas los campesinos y los humildes trabajadores, en pos del ideal y de la voz que clama desde Milán: «Yo amo todo lo que puede hacer grande al pueblo italiano y odio todo lo que puede empequeñecerle.» Llegan con las manos encallecidas del trabajo, llegan de las provincias rojas de la Emilia, de la Romagna, para huir de la engañosa tiranía de los sindicatos socialistas, enemigos de la Patria, que en cada pueblo y en cada ciudad tienen su cacique violento y ruin, a las órdenes de poderes extranjeros y ocultos. Los campesinos están cansados de ver quemado su trigo y robado su ganado si niegan su adhesión a los que se titulan defensores del proletariado—que no son más que vividores que nunca trabajaron porque encontraron en el «socialismo» su medio de vida—; están hastiados de ver saqueadas sus viñas, maltratadas sus mujeres e insultadas sus familias si se rebelan al despotismo comunista que prohíbe también al médico o al farmacéutico socorrer al enfermo que no quiere sindicarse.

El fascismo avanza y sus afiliados se multiplican. Su marcha acelerada exaspera a los bolcheviques. Son las terribles jornadas de Toscana. En Florencia con una crueldad inaudita los comunistas se apoderan del joven fascista Berta, lo torturan y lo arrojan sangriento en el río Arno, y lo cortan las manos que al caer habíanse fuertemente aferrado al pretil del puente, mientras él grita piedad en nombre de su madre. Es la emboscada de Empoli. F. Sarzana. Es Giordani que cae en Bologna. Son los muertos del Teatro Diana de Milán.

Pero los Fascios de Combate actúan ya ejemplarmente contra las formaciones armadas de los rojos, y asaltan sus cooperativas y los municipios que se distinguen por sus excesos. Sus expediciones punitivas a base de golpes—el manganillo—y de aceite de ricino calman a veces los ánimos más exaltados. Su violencia es moderada. Debe tener, según Mussolini, el carácter de «una justa y legítima represalia, pues no hay que olvidar que se combate contra quienes, queríanlo o no, son italianos.»

Es en Cremona (24 septiembre) que Mussolini exclama: «Nosotros queremos que Italia sea fascista porque estamos cansados de verla gobernada con principios y hombres que oscilan continuamente entre la negligencia y la vileza...» «Nuestra marcha no puede pararse hasta que no hayamos llegado a la meta suprema: Roma. Y no habrá obstáculos ni de hombres ni de cosas que puedan detenernos». Y en Milán días después: «Italia es una Nación, Italia no es un Estado. El Estado liberal es una máscara, detrás de la cual no hay nada. La nación confía en nosotros y se siente por nosotros representada». Y desde las columnas del «Popolo d'Italia»: «Así no podemos continuar. Hay que dar un Gobierno a la Nación». Y en Udine había elevado una vez más su pensamiento a Roma con palabras de sabor profético: «Roma en nuestro punto de partida y de referencia, es nuestro símbolo y se quiere nuestro mito. Nosotros soñamos con una Italia romana, es decir, sabia y fuerte, disciplinada e imperial. Mucho de lo que fué el espíritu inmortal de Roma resurge en el Fascismo; romano es el Littorio, romana es nuestra organización de combate, romano es nuestro orgullo y nuestro coraje. Nosotros haremos de Roma la ciudad de nuestros espíritus, una ciudad depurada y desinfectada de todos los elementos

que la corrompen y la enfangan. ¡Haremos de Roma el corazón vibrante de la Italia imperial que ilusionamos!»

En Florencia, el Directorio del Partido confía a un cuadriviro formado por el general De Bono, de Vecchi, Italo Balbo y Miguel Bianchi, la dirección de las operaciones (24 octubre 1922).

El Congreso de Nápoles señala el ultimatum de Mussolini al Gobierno: «O se nos da el Poder o nosotros iremos a tomárnoslo». 40.000 fascistas con sus gallardetes que flamean al viento, desfilan ante él y le confirman la inquebrantable decisión de sus partidarios. ¡A Roma! ¡Marchemos sobre Roma!, le gritan y ante la voluntad popular y fascista, el Duce dispone la gigantesca marcha.

El 28 de Octubre de 1922, 200 000 camisas negras en formación militar ocupan los puntos vitales del país y entre columnas se dirigen a la Ciudad Eterna, mientras los cuadriviros desde su cuartel general, Perugia, lanzaban su histórico manifiesto: «Hoy las Camisas Negras marchan sobre Roma y vuelven a tomar posesión de la Victoria, mutilada y saludaban al Ejército que debía abstenerse de intervenir en la lucha.»

Italia entera es testimonio de cómo los primeros fascistas afrontan a las hordas rojas con la intrepidez de verdaderos combatientes y con la serenidad de los confesores. Mas si ellos buscaron la lucha en campo abierto, porque en ella afirmaban su superioridad moral, encontraron en cambio casi siempre la emboscada y la traición, tal vez para que resplandeciese más la altura de la fe en cuyo nombre combatían. En su mayor parte cayeron sin ver de dónde llegaban los golpes villanos: frente a la muerte y en las visiones de la agonia los Caídos Fascistas consagraron en palabras y en actos nobilísimos la santidad de sus sentimientos.

Italia se transforma en un campo de batalla. Y cuando el Fascismo que ya ha hecho pasos de gigante lleva, después de las elecciones de 1921, 35 diputados al Parlamento y 125 000 votos otorgan a Mussolini la dirección de todas las fuerzas nacionales de derecha, la lucha y las huelgas se recrudecen y los mártires fascistas se multiplican.

Mussolini reclama en vano la disolución de la Cámara y nueva convocatoria electoral. No importa. Se reúnen en Florencia los jefes del Fascio y el plan de la revolución es concretado. Todas las Camisas Negras aguardan la orden de marchar sobre Roma, pero, antes, aquél a quien las multitudes de Italia invocan ya como su Duce, quiere asegurarse del entusiasmo y de la eficiencia de sus tropas y va a Cremona, a Udine, a Milán.

Y cuando el Monarca se niega a firmar el estado de asedio obligando a caer como castillo de naipes el último andamiaje democrático de Italia, puede afirmarse que Italia está salvada, y cuando las legiones fascistas, después de romper las últimas resistencias armadas con voluntad de acero, entran en la capital desfilando ante la augusta presencia de S. M. el rey de Italia, y de Benito Mussolini llamado desde Milán para formar gobierno, podrá proclamar el Duce con una frase lapidaria digna de esa épica hora: «Aquí traigo a V. M. la Italia de Vittorio Veneto que una vez más hizo sagrada esta nueva victoria.»

De este modo, hoy hace quince años, el Fascismo conquistaba la Nación y apoderándose de los resortes del Estado, se preparaba a convertirse en breve expresión enérgica de la misma. Comenzaría también pronto el período de la reconstrucción nacional y la época de grandeza y prosperidad para Italia.

CARLOS DE LLORENTE

El Caudillo quiere que se diga siempre la verdad

Una frase de Besteiro

Salamanca, 27.—Los rojos, de los diferentes elementos bélicos con que cuentan lo que más ensalzan es la Aviación, y luego los tanques. Sin embargo, lo que más les duele es también la Aviación, pero la Aviación nacional.

La justicia se ejerce con toda arbitrariedad. Se encarcela y libera sin decir causa ni motivos. El trigo es cobrado por Rusia, puesto en puerto español, a 3 60 el kilo. Así ponen en boca de Prieto de que «se vende en Madrid lo que cuesta muy caro». Y a propósito de frases, nuestro informante responde de la autenticidad de la siguiente, pronunciada por Besteiro cuando a su regreso de Londres se pretendía que formase Gobierno: «Quien ha hecho la guerra que haga la paz; por eso no puedo aceptar el encargo».

PAPELERIA

“EL FENIX,”
Cádiz

EL ALCAZAR en la provincia

BARGAS

Amaneció el día 22 de octubre; los bargueños cumplen con el deber de Patria, como españoles y castellanos, celebrando con verdadero amor y entusiasmo la española noticia de la rendición de Gijón y el desmoronamiento de los frentes marxistas asturianos, para unirse como vencidos y otros como desengañados, a la auténtica España, a la inmortal Castilla, bajo las órdenes del Generalísimo Franco, salvador de la unidad de la Patria.

Por la mañana, a las once, se reunió el Ayuntamiento, presidido por el muy digno alcalde, don Julián Fernández Santos, y en sesión extraordinaria acordó celebrar una manifestación pública.

Todos se lanzaron a la calle rebosantes de alegría, dando vivas y aplausos al Generalísimo, a España, al Ejército, a los vencedores de Asturias y a Asturias, nueva mente española, redimida por la bravura del Ejército español de la horrorosa opresión marxista, que la dominó quince meses.

Reunida la manifestación en la plaza del Ayuntamiento, continuó su marcha hasta la capilla que hoy hace de iglesia parroquial; allí el pueblo, embargado de emoción, oró de rodillas, ante Jesús Sacramentado expuesto, por el triunfo de España y por la gloria de los caídos en su defensa, recibiendo la bendición del Santísimo, y después de la reserva se cantó a dos voces la Salve popular en acción de gracias a la Virgen de Covadonga, Madre y Patrona de Asturias, redimida del marxismo bolchevique.

Terminado el solemne acto de acción de gracias, se dirigió la manifestación, presidida siempre por las autoridades locales, al amplio salón de actos públicos, por

DANIEL MAC - PHERSON y Cia-Sdad. Ltd.

Apartado núm. 10.—Fundada en 1840.—Teléfono 1566

(CADIZ)

Delegados Provisionales en la zona liberada de las Compañías de Seguros The Northern Assurance, The Royal Exchange Assurance y The World Marine Insurance.—Seguros ordinarios de Edificios, Fábricas, Mercancías y cosechas Fábricas.

Y desea que los periodistas extranjeros visiten la España Nacional

Esto ha dicho a un redactor de «L'Action Française»

París, 27.—El enviado especial en España de «L'Action Française» escribe desde Salamanca a su periódico la siguiente referencia de una visita que ha hecho al Generalísimo Franco:

«Como todos los que residen aquí, había visto varias veces al Generalísimo, sea en el curso de sus visitas al frente, sea en algunas ceremonias oficiales, sea todavía, como anteayer por la mañana, en el curso de desfiles o revistas militares. No pensaba de ninguna manera poder abordarlo en este día. El programa de las fiestas y el protocolo se oponían, al menos así lo creo. Estaba, por tanto, sin conocer el favor de que goza «L'Action Française». Tengo diariamente contacto, sea en el frente o en la retaguardia, con los militares o los civiles, pero mis pretensiones no iban a imponer al jefe de la España nacionalista una entrevista con un modesto periodista, bajo pretexto que era el corresponsal de «L'Action Française».

Pues bien, me equivoco. Estimo

la grande, poderosa simpatía que crea nuestro título al gran Estado Mayor del General Franco. Es verdad que los periodistas de «L'Action Française» en particular tienen un gran amigo, el coronel Barroso, ayuda de campo del general Franco.

El coronel Barroso, uno de los más distinguidos oficiales españoles de nuestra Escuela de Guerra, cuando me presenté a él me recibe calurosamente. Es siempre con la mayor simpatía que acoge a un colaborador de «L'Action Française», y me permite pedirle si podría acercarme al Caudillo.

El coronel Barroso, con una larga sonrisa que esclarece su figura enérgica, me responde textualmente: «Si S. E. tiene algunos minutos, los consagrará con placer al enviado de «L'Action Française».

Penetro en la estancia personal del jefe de la España nacional. Detrás de su mesa de trabajo, el general Franco me tiende la mano. Su oficial de ordenanza me presenta. No queriendo crear ninguna cuestión al Generalísimo, no podía menos de felicitarle por la magnífica manifestación universitaria que acaba de tener lugar. Puesto que usted ha encontrado esta ceremonia bien, me respondió, diga todo lo que encuentre o vea bien.

A todos los periodistas, a todos los que quieren venir a nuestra casa, no les pedimos más que esta pequeña cosa: que digan la verdad. En el frente como en la retaguardia, no tenemos nada que ocultar.

Aseguro al Generalísimo que una de las cualidades que honran a nuestro diario es el culto a la verdad, y que más que nunca, hay que contrarrestar los efectos de las mentiras que lanzan en los medios internacionales los enemigos de la causa para desfigurar los hechos.

A estas palabras, la figura del jefe nacional se detiene, y con una gran cordialidad me tiende la mano.

Le pido autorización de tomar algunos clichés.

La hora del desfile se acerca. El Generalísimo debe partir. Al ritmo de su paso cadencioso, los 30.000 jóvenes universitarios traducen su esperanza, su amor, su ideal, el de toda España, por un mismo grito constantemente repetido: ¡Franco!, ¡Franco!, ¡Franco!

HORNO de San Buenaventura

Cajas surtidas con especialidades sevillanas, a 10, 15

:- :: 25 y 50 pesetas :- ::

SEVILLA :- Albareda, 50

BIBLIOGRAFIA

:- :: Jorge Villarín y su «Guerra en España contra el judaísmo bolchevique»

Quizá también se llamaron Jorge Villarín «el vizconde rubio de los desafíos, o el abate joven de los madrigales». Quizá, también, algún amador decimonónico, espadachín y calavera, llevó este mote «pom-pier» de eufonia rubeniana.

Hoy, Jorge Villarín, en el período nacional, es el nombre de un cronista de guerra. De un excelso cronista de guerra. Ni es, pues, el «nominos apogonos» de Villarín de Navia o de Sanabria, ni el conde de un conde de Alejandro Dumas, aun cuando su titular si se nos presente con fuero nobiliario de príncipe de ingenio en nuestra monarquía de las letras.

Jorge Villarín. He aquí un nómbrado nativo ilustre que en la hora actual y dramática resuena y se oye, entre disparos fusileros, que se desata sobre rosas de pólvora. Es el hombre prestigioso de un Notario de la guerra, cuyos folios estremecidos de explosiones y cuyas actas en crónicas de heroísmo, sangres y batallas, son ya texto magnífico de Historia nacional, para leer hoy con prisa y orgullo de que sea nuestra y para releer despacio mañana, cuando las dulces y gualdas mimosas del recuerdo empiecen a darnos en el oído de la vida sus amarillos aromas.

El autor de «Guerra en España contra el judaísmo bolchevique» fué antes cronista de salones. Es decir, que pasó de clima más liviano a las más crudas intemperies. Saladino, también dejó el serrallo policolor y capitoso para saltar a los gladios crueles de la guerra. (Jorge Villarín había sido cronista de salones, pero tal actividad, horriblemente peyorativa para cualquier otro escritor, no lo fué para él, que cruzó los deleznales ámbi-

tos llevando prendida en la boca una sonrisa de ironía gemela en blancura a la gardenia de la frívola etiqueta).

Al alba, pues, de aquella noche postrera en que se desmayaron todas las desmayadas decadencias, cuando a los primeros tiros enmudecían los violines de voz inverída y fracasaba el vals en los azules giros últimos, ya estaba Jorge Villarín sin atuendo mandano, vestido de uniforme, con el fusil al hombro.

Después le veíamos en los frentes incendiados, aprendiz de Homero, porque en España tenía lugar la puesta en escena de la bárbara lidada...

«Guerra en España contra el judaísmo bolchevique», se titula el volumen que compendia las crónicas de estilo y paso ligero, que Villarín escribiera «sobre una peña de Urcarregui un día amarillo de septiembre, o sobre un pino que taló la metralla de Navafria».

El autor sitúa la guerra que ha visto bajo una meteorología terrible; preside cada capítulo una pintura de cielos y nubes sobre la Patria, en trazos de fervorines a Santa Bárbara bendita, palabras en escritura uncial y eléctrica, de parte atmosférico, que antecediendo a sus crónicas con prosodia de bitácora las signa en exacto y terrible emocional: Tormenta mitológica en Marruecos, de donde ruedan a la Península como fonemas de Apocalipsis los primeros truenos del Alzamiento militar; celestes azules por Andalucía, cuyo cielo todo era un enorme tornavoz para las claras y alegres palabras del general Queipo de Llano; vientos en Somosierra y rayos voltaicos encima del Alto del León; amargas

En la atalaya **EL ALCAZAR** de

En los campos de batalla, sólo fracasos, desastres y derrotas acumulan los rojos. En su retaguardia, el hambre, la miseria y el crimen está en la orden del día.

Sólo resta analizar la cuestión internacional, para percartarnos de lo poco que les queda de vida.

No vamos a hacer historia. Esta sería prolija y de ningún interés, por ahora.

Vayamos a la actualidad. El Comité de No Intervención debate estos días dos cuestiones: reconocimiento de beligerancia y voluntariado de extranjeros.

Comentaremos hoy la primera, y dejemos la segunda para mañana.

Han pasado quince meses desde que sonó en Africa el clarín de guerra con eco que repercutió en toda España.

Quince meses desde que las fuerzas nacionales, con heroísmo, abnegación y sacrificio, empezaron a librar a España de la peor invasión que puede tener un pueblo: la de la horda asiática, fieras sin civilizar.

Mientras que nuestras invictas tropas derramaban su sangre como en Santa Fe, Lepanto y Ballén, para salvar al mundo de nuevas iras imperiales, éste nos tachaba de rebeldes, facciosos e insurrectos.

Las fieras gozaban de gubernamentales y leales.

El mundo, como esas personas que mantienen opíparamente a un pezazo, mientras que el mendigo no ha tenido de sus manos ni un mal trozo de pan duro.

Y en contra de las alabanzas, de los beneplácitos internacionales se avanzaba, se avanzó y se avanzará. Huelva, Badajoz, San Sebastián, Toledo, Málaga, Bilbao, Santander, Asturias, son síntesis de un conjunto de batallas que pasarán a la historia como ejemplo de un pueblo que no le importa morir para que su honor no se vea ultrajado y vilipendiado.

Y esto sucedía entonces y todavía ahora. ¡Pobres rojillos cuando seamos reconocidos oficialmente por las naciones del mundo!

Miguel Martínez de Pinillos

Unión Salinera

(nombre comercial)

CADIZ—Apartado núm. 7

Grandes salinas

«La Tapa» en El Puerto de Santa María; «S. Félix», «S. Miguel» y «Dolores», en el Río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargaderos en el Río, Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

Joaquín del Cuvillo

CONSIGNATARIO DE BIQUES

José del Toro, 6

CADIZ

brisas verdes del Cantábrico un día que no llovió en San Sebastián...

Joaquín Valdés, ágil estilógrafo de la guerra nuestra, destaca ya en el periodismo nacional, con juventud recién estrenada, el mote «pom-pier» y rubeniano de «Jorge Villarín». Sin embargo, ni es el vizconde rubio de los desafíos, ni el abate joven de los madrigales. Se trata, sencillamente, de un excelso cronista de guerra.

ANTONIO MARTÍN MAYOR

La sesión de ayer del Comité de No Intervención

Todos los delegados, excepto el ruso, aceptaron las bases del plan británico con alguna modificación

Londres, 28 (madrugada).—La sesión de ayer en el Comité de No Intervención terminó a las 20'45. Se anunció oficialmente que después de cinco horas de discusión, todos los delegados estuvieron de acuerdo con las bases del plan británico, con alguna modificación, que será inmediatamente sometidas a los respectivos Gobiernos, cuyas contestaciones serán fijadas para el viernes próximo.

En el acuerdo no participó el delegado soviético, que hizo tres reservas sustanciales al plan británico. (Stéfani).

La propuesta aprobada por el Comité

Londres, 28 (madrugada).—El Subcomité de N. I., después de una discusión minuciosa durante cinco horas, aprobó la propuesta sugerida por la Gran Bretaña en orden a las medidas que han de establecerse para encauzar la guerra española. La aprobación de dicha propuesta, con ligeras variantes que no afectan a la sustancia de aquélla, se hizo después de haber impregnado la tesis defendida por el delegado soviético, Mainsky, varios delegados, entre ellos los de Italia y Alemania, y de formular aclaraciones y representaciones de Inglaterra. El Comité principal de N. I., volverá a reunirse el viernes de la presente semana para hacer una ordenación de los acuerdos tomados y ejecutarlos seguidamente. La propuesta que ha sido aprobada en la reunión de ayer martes se inscribe en el primitivo plan británico, que, como se sabe, recogió las sugerencias principales del punto de vista italiano, apoyado

y robustecido por Alemania y Portugal.—(D. N. B.)

La sistemática oposición de los Soviets al plan del Comité de Londres

Londres, 28 (madrugada).—Pronunciándose sobre las posibilidades de la sesión del Comité de N. I., el «Times» muestra pocas esperanzas de que los Soviets renuncien a su oposición contra el plan británico. Por tanto, es posible que el Comité se decida a seguir sus trabajos sin la colaboración de Rusia. (D. N. B.)

Importante victoria de los japoneses

Sanghai, 27.—Los últimos asaltos japoneses, sobre todo la caída de Tazang, han producido gran impresión en los círculos internacionales.

Se subraya la gran importancia estratégica de esta victoria de los japoneses, gracias a la cual lograron cortar las líneas chinas y amenazar más próximamente la línea férrea de Sanghai Nankin.

En efecto, a los chinos no les quedan en este sector más que dos soluciones. Retirarse al sur sobre la línea Sanghai Nankin o sobre la línea Sanghai-Hankew.—(Faro).

Ha sido reemplazado el embajador del Japón en Berlín

Tokio, 27.—El gobierno japonés ha reemplazado al actual embajador en Berlín, Mushakoji, por Shigetoku Tege, jefe de la Sección de Europa en un ministerio extranjero.—(Faro).

El Gobierno francés decide enviar buques de guerra a aguas de Menorca

Probable huelga general en las industrias metalúrgicas de Francia

«Le Jour» informa que será casi imposible evitar una huelga general en las industrias metalúrgicas y de la construcción civil. Los sindicatos en cuestión están a merced de agitadores comunistas.—(D. N. B.)

El personal de tranvías de Nanter acuerda la huelga

París, 28 (madrugada).—El personal de tranvías de Nanter decidió declararse en huelga por cuestiones de salario.—(D. N. B.)

LONDRES, 28 (madrugada).—Comentando la decisión del gobierno francés de enviar buques de guerra a las aguas de Menorca debido a las agresiones contra navios mercantes franceses, el «Daily Telegraph» informa que el embajador de Francia en Londres garantizó a Eden que la política francesa se hará en todas las cuestiones que se presenten solidaria con la británica. Francia no prevé, por tanto, ninguna «démarche» individual.—(D. N. B.)

El primer lord del Almirazgo declara en el Parlamento que Inglaterra, en la cuestión española, no se dejará arrastrar a un conflicto internacional

Londres, 28 (madrugada).—En el Parlamento declaró ayer el primer lord del Almirazgo, refiriéndose a la cuestión española, lo siguiente:

«Inglaterra no está dispuesta a dejarse arrastrar por nadie hacia las posibilidades de un conflicto internacional. La Gran Bretaña sólo anhela una cosa: que queden libres, absolutamente libres, las rutas marítimas a sus posesiones de Ultramar».—(D. N. B.)

Botadura de un contratorpedero japonés

Tokio, 27.—A las cuatro de la tarde de ayer, tuvo lugar en los astilleros de Osaka, la botadura del contratorpedero «Mimokume» (Faro).

Contestación del Japón aplazada

Tokio, 27.—El Gobierno japonés ha aplazado la contestación a la nota invitándole a participar en la conferencia de las nueve potencias que se celebrará en Bruselas, a pesar de que la opinión del Gobierno sigue siendo hostil a participar en dicha reunión.—(D. N. B.)

El vapor francés «Chasseur» no fué atacado por un avión, sino por un submarino

París, 28 (madrugada).—«Le Matin» uniforma que el vapor francés «Chasseur» número 91, que se hundió en Menorca, no fué atacado por un avión, sino por un submarino.—(D. N. B.)

Parece inminente la dimisión del Gobierno francés

Se afirma que Chautemps será sustituido por Bonnet

París 28 (madrugada).—Circulan rumores según los cuales el Gobierno Chautemps hallase en trance de presentar la dimisión total ante el Parlamento. Parece que esta crisis ha sido motivada por el resultado de las elecciones cantonales, en las que han triunfado los elementos moderados frente a los comunistas y sus aliados del Frente Popular. Como posible candidato a la presidencia del nuevo Gobierno se da el nombre de Bonnet, que ahora ejerce la cartera de Finanzas. A Daladier se le asigna el Ministerio de Defensa, en el que serían agrupados los Ministerios de Guerra, Aire y Marina. Chautemps pasaría al Ministerio de Negocios Extranjeros, y Herriot sería ministro del Interior.

Las autoridades de Andorra protestan contra el Gobierno de Valencia

Salamanca, 27.—Reunidas las autoridades de Andorra han tomado el acuerdo de enviar al gobierno rojo de Valencia una protesta por los atropellos que los carabineros españoles vienen cometiendo en sus fronteras, sobre todo en la persecución de fugitivos.

Asimismo han acordado dirigirse al gobierno francés para que apoye esta protesta máxime después de los últimos incidentes en que los carabineros han hecho fuego sobre la comisión de encuesta que circulaba por la frontera dentro del territorio andorrano.

El aumento de subsidio a los sin trabajo, rechazado en Londres

Londres, 27.—La dirección de «Trade Union» celebrará mañana una importante reunión con objeto de examinar la reciente negativa del Ministro de Trabajo de aumentar en dos chelines por semana el subsidio de obreros sin trabajo. El aumento pedido fué motivado por la repentina elevación del costo de la vida.—(Faro).

Las noticias rojas respecto a la caída de Gijón



Sevilla (doce noche).—El general Queipo de Llano comenzó anoche su charla haciendo referencia a las noticias que la prensa y radios rojas dan de la caída del frente Norte, tratando con ello el Gobierno de Valencia de levantar el decaído espíritu de la zona roja.

Se refieren a nuestra retaguardia—dice el general—y dicen que aquí nos morimos de hambre, que mientras las colas son interminables, los barcos salen para Italia cargados de trigo. Hay que ver, ¡pero qué colas tan largas se forman en nuestra zona! ¡Es

que pasamos un hambre nosotros! Lo mismo que en Madrid, que antes tenían arroz, y con agua, cocido, iban tirando; pero ya, ni las lentejas. Y en Barcelona la situación es, poco más o menos, igual.

Lee el general unas noticias de aquella población, en la cual sólo hay ciertos restaurantes, donde únicamente van los personajillos oficiales.

Sigue el general refiriéndose a las noticias rojas referentes al que fué frente del Norte, en el que la aviación, la «gloriosa»—dice el general—actuó de una manera brillantísima. Ya lo creo; como que tenían doce aparatos, y los mismos que hemos capturado intactos.

Los partes oficiales, dicen los rojos, no aumentan ni disminuyen en la victoria o en la derrota; el pueblo sabrá la verdad.

Se necesita cinismo y ser un verdadero marxista para decir esto. Si el pueblo sabe la verdad, pero es por mis charlas; yo sé que hoy muchos obreros que están escuchándome y que sabendigo la verdad; ellos dicen: «Queipo será lo que sea pero dice la verdad»; y por mí saben el engaño de que son objeto; y cuantos, esperan pasarse a nuestro lado.

No quiero dejar de pasar mi charla sin recardar ¡los famosísimos! dis cursos de Negrin y Companys. ¡Oh hay que ver! qué elogios de la prensa roja. El caso es que el gobierno de Valencia quería trasladarse a Barcelona vamos, arrimarse a la frontera, pero Companys ha dicho que dimitia si se llevaba a efecto. Y la prensa que siga pidiendo esa unión que nunca llega.

Termina el general su charla dando cuenta de las operaciones y leyendo la lista de donativos.

ASTURIAS HA RECOBRADO LA NORMALIDAD

Ha sido acogida de lleno al regazo de la Patria

Oviedo, 28 (madrugada).—(Crónica de Spectator).—He recorrido Asturias de punta a punta, por aquí no ha pasado nada o por mejor decir resulta que en Oviedo se oyen hoy casi tantos tiros como antes. Pero no os asustéis que no son si quiera de cohetes. Se trata de un nuevo deporte que han inventado los propios militares para ahuyentar de los alrededores de la capital, los últimos riesgos de la post-guerra. Grupos numerosos de hábiles tiradores van localizando los innumerables proyectiles que quedaron sin explotar; bombas de mano, cascos de metralla, etc., etc., y desde los parapetos y lugares protegidos, disparan los fusiles con un juego de tiro al blanco ruidoso y entretenido.

Los disparos y explosiones se oyen perfectamente desde la población, pero ahora está más indiferente que antes.

Esas últimas explosiones que oyen es la señal de que los días de asedio acabaron por completo.

Es también un contraste extraordinario con el espectáculo que ofrece Oviedo, enteramente limpio y aseado después de los catorce meses de asedio. Gijón, que no tuvo dentro de sus muros la guerra, no ha podido limpiarse enteramente porque la estela marxista que, como siempre es sucia y repugnante, deja so-

bre las casas, calles, plazas y plazuelas, una costra que ha de quitarse con el tremendo esfuerzo de nuestro servicio de limpieza. El general Aranda ha visitado la ciudad de Gijón, donde fué recibido con gran entusiasmo por toda la ciudad. Con la insistencia de la muchedumbre que lo aclamaba, salió al balcón y pronunció breves palabras para exaltar la figura del Caudillo, al que dijo que todo el triunfo era de bido.

En el puerto del Musel está también enteramente limpio y desconocido y han reanudado sus labores; los barcos pesqueros y un grupo de técnicos estudian la manera de poner a flote el destructor hundido por los rojos. Están abastecidos los mercados y todos funcionan con entera normalidad. Desfilan constantemente por las calles banderas triunfales de las brigadas de Navarra, que excitan más, si cabe, el entusiasmo con sus gritos y cánticos de victoria. La sanidad ha sido reorganizada y desde hoy funciona el Instituto, que recuerda a los pequeños, rojos y blancos, que en la España de Franco se les tiene como preocupación primordial.

Los servicios de ferrocarriles, están enteramente reorganizados y funcionan diversos trenes, no sólo en la línea del Norte, sino en la del Cantábrico y Vasco Asturiano. El

culto religioso se ha reanudado en todas las iglesias que la destrucción no fué total. Los capellanes de las brigadas de Navarra han dicho varias misas de campaña, que han sido oídas con verdadero fervor por miles de fieles.

El servicio del abastecimiento civil ha logrado normalizar, en todo, la vida de Gijón y de todo Asturias minera, trayendo por el puerto de el Musel y por todas las carreteras que afluyen de las grandes ciudades asturianas, miles y miles de toneladas de víveres que rápidamente se han extendido por todo los pueblos incluso los de la cuenca minera, los que quedan perfectamente abastecidos. En todas las ciudades y en todos los pueblos de alguna importancia como La Felguera, Pola de Laviana y Nava, funcionan comedores de Auxilio Social, donde hemos visto atender a miles y miles de pequeños, que comían con fruición de lo desconocido, el pan blanco y la sopa caliente, que los servían estas muchachas que han hecho verdadero milagros para resolver tantos y tantos problemas que parecían imposibles.

Asturias vuelve para España. Pasaron los meses de tiranía como horrible pesadilla, y de entre el martirio vuelve a resurgir la provincia laboriosa y activa acogida de lleno al regazo de la Patria.